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В начале сентября подведены итоги очередного социологического опроса в рамках 
проекта «43-й депутат – общественное мнение». Темой обсуждения стало установление 
своеобразного «комендантского часа» для молодых людей до 16 лет. Соответствующие 
поправки в областной закон «Об административной ответственности за правонарушения, 
посягающие на общественный порядок на территории Томской области» были приняты в 
первом чтении на 56-м собрании Государственной Думы Томской области.  

Результаты проведенного социологического опроса показали, что подавляющее 
большинство респондентов – две трети – одобряет инициативу областных депутатов. 
Неодобрение высказали 8%, и каждый десятый – против его принятия. Участники опроса 
оценили также размеры штрафов. Половина опрошенных считает эти размеры вполне 
приемлемыми для штрафования владельцев увеселительных заведений, должностных и 
юридических лиц. Около четверти считают их завышенными и около трети призывают их, 
напротив, увеличить. Что касается временных границ «комендантского часа» (с 23.00 до 
07.00 следующего дня), то две третьих одобряют их, каждый четвертый рекомендует 
сократить. 

Любопытно, что за введение комендантского часа для детей недавно высказались 
депутаты Госдумы РФ. Предполагается внести изменения в ФЗ «Об основных гарантиях 
прав ребенка» и в Кодекс об административных правонарушениях. 

Аналитический отчет по итогам проекта «43-ий депутат – общественное мнение» 
включен в данный обзор форума. 

«Мечта в квадратных метрах. Испортил ли нас квартирный вопрос?» - следующая 
тема проекта «43-ий депутат». Опрос на сайте Думы стартовал 21 сентября и продлится в 
течение месяца. Тема форума, посвященная жилищному вопросу, также вошла в данный 
обзор. 

Не теряют популярности у посетителей сайта темы «Осторожно - КОРРУПЦИЯ» и 
«Собачья жизнь». Однако если к первой теме интерес участников форума подогревается 
чередой обвинений и разоблачений во взяточничестве среди должностных лиц, то во 
второй - неразрешенной остается сама проблема. 

В течение прошедшего месяца был отмечен высокий интерес к теме «Довыборы в 
Думу г. Томска по 1-му и 4-му округам», посвященной предстоящим в октябре довыборам 
в городскую Думу, и к теме «Молодежный экстремизм», в рамках которой горячо 
обсуждался пикет «Студенты вузов против произвола ректора ТГПУ». 

В обзор форума также вошла тема «Национальный вопрос», к которой участники 
форума проявляют особый и завидный интерес. Данный факт лишь очередной раз 
подтверждает то, что в последнее время тема толерантности и ксенофобии становится 
необычайно актуальной. И если в советский период СМИ рассказывали о дружбе 
народов, то сегодня со страниц газет и экранов телевизоров мы узнаем о 
националистических настроениях в стране. Одни считают, что ситуация критическая. 
Другие убеждены, что средства массовой информации сильно преувеличивают: 
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случившиеся преступления не имеют национальной подоплеки, к тому же межэтнические 
конфликты существовали всегда, просто о них не говорили. Свое видение проблемы и 
отношение к сложившейся ситуации выразили и участники думского Интернет-форума. 

 КОМЕНДАНТСКИЙ ЧАС 

Аналитический отчет по итогам проекта «43-й депутат». 
Мы знакомим вас с результатами обсуждения очередной темы. Объектом анализа 
явились: страничка «43-й депутат» и материалы свободной дискуссии на сайте, а также 
ответы на вопросы анкеты на сайте. 

С учетом сезона отпусков, на который пришлось обсуждение, можно сказать, что 
тема вызвала достаточно живой интерес, вполне сопоставимый с предыдущими темами. 
Поэтому большое всем спасибо! 

Результаты анкетного опроса. 
Всего анкеты любезно заполнили 260 респондентов. Мы сознательно будем пользоваться 
процентными распределениями по минимуму, поскольку – напомним – они отражают 
только мнения наших уважаемых участников, хотя, учитывая постоянство их состава, 
информацию можно считать значимой и показательной. 

Итак, на вопрос «Какие из проблем, так или иначе связанных с темой 
несовершеннолетней молодежи, Вы считаете главными?», ответы получились довольно 
неоднородными. Большинство (около трети) на первое место поставили низкую культуру, 
нравственную неопределенность самой молодежи. 

Примечательно, что и другие ответы показывают, что участники более склонны 
возлагать ответственность на саму молодежь. Так, каждый пятый указал на важность 
проблемы молодежной преступности. Другая ответственная сторона – родители. В 
меньшей степени, по мнению респондентов, виновата внешняя среда – общество в 
целом (на их вину указали всего 6%) и власти (всего 3%!). Интересно, что никого не 
пугает вовлечение молодежи в потребление алкоголя (всего 3%), тогда как опасность 
вовлечения в потребление наркотиков волнует 15%. И, наконец, каждый десятый указал 
на доступность негативных соблазнов. 

Далее шел вопрос об актуальности проблемы бесконтрольности ночного досуга 
несовершеннолетних в Томске и области. Здесь респонденты более единодушны: 
актуальность отметили три четверти, противоположного мнения придерживается 16%. 
При этом две третьих опрошенных считают, что бесконтрольный ночной досуг 
представляет угрозу в равной степени для самих подростков и общества, каждый пятый 
считает, что это грозит больше самой молодежи. Каждый десятый считает, что угрозы нет 
никакой. 

Вполне естественно при этом, что три четверти опрошенных считает 
необходимыми законодательные ограничения на нахождение несовершеннолетних в 
ночное время в ночных клубах, дискотеках и т.п. 

Примечательны ответы на вопрос относительно того, кто должен контролировать 
ситуацию и нести ответственность в первую очередь: 40% указали на родителей. Чуть 
меньше сторонников коллективной ответственности («все перечисленные»). Каждый 
пятый считает ответственными владельцев досуговых заведений. Но что вовсе 
удивительно, так это почти полное освобождение во мнениях респондентов от 
ответственности правоохранительных органов (всего 3%) и администраций учебных 
заведений, где учится молодежь (0%!). 

Наконец, задавались вопросы относительно отношения к внесенному 
законопроекту. Подавляющее большинство – две трети – одобряет его. Неодобрение 
высказали 8%, и каждый десятый – против его принятия. 
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Участники опроса оценили также размеры штрафов (напомним, от 10 до 100 
МРОТ, то есть, приблизительно от 1 000 и до 10 000 руб.). Половина опрошенных считает 
эти размеры вполне приемлемыми для штрафования владельцев увеселительных 
заведений, должностных и юридических лиц. Около четверти считают их завышенными и 
около трети призывают их, напротив, увеличить. По-другому с родителями: хотя, как мы 
видели, главная вина и ответственность возлагается на них, две трети считают штрафы 
непомерно большими, только каждый четвертый нормальными и лишь 6% требуют их 
увеличения. 

Оценки временных границ «комендантского часа» (с 23.00 до 07.00 следующего 
дня) совпадает с предыдущими: две третьих одобряют их, каждый четвертый 
рекомендует сократить. 

Результаты обсуждения на сайте. 
Особенности участия обсуждения на форуме по проблеме законопроекта, 
ограничивающего пребывание подростков, связаны со спецификой «мертвого сезона», 
каким является август. Поэтому небольшое количество участников в черно-белых тонах 
обсуждала данную проблему. Последнее обстоятельство было подпитано 
неоднозначным отношением самих депутатов к законопроекту. 

Сложность проблемы, обсуждаемой на форуме, вызвана, на наш взгляд, 
несколькими обстоятельствами. Во-первых, сам статус подростка, который в 
физиологическом плане чувствует в себе способность «жить взрослой жизнью», выбирая 
при этом из того «меню», которое предлагает рыночное общество. Отсюда выбор 
невелик: либо созерцание квазижизни «по телеку», либо проба себя в доступном 
суррогате этой жизни. Ни в том, ни в другом семья модернизирующегося общества не 
участвует, поскольку подросток исключен из производственной составляющей семейного 
существования. В этих условиях происходит своеобразное «второе рождение», когда он 
постигает истину жизни через коллектив сверстников. Следует отметить, что даже при 
наличии «правильных» организаций, в качестве которых можно привести пионерию и 
комсомол, огромное влияние на этот процесс оказывала улица. И в целом в этом не было 
бы ничего экстраординарного, если бы у подростков сегодня была разумная 
альтернатива ей. К сожалению, таковой нет. И отсюда справедливые выводы участников 
форума, суть которых сводится к тому, что депутаты ГДТО пытаются подменить всю 
воспитательную систему от семьи до государства одним запретительным законом. 

В отсутствии позитивного контекста, каковым являются институты 
целенаправленной и санкционированной обществом социализации, подобным законом 
Дума берет на себя непосильную ответственность за его реализацию. Если в царской 
России за появлением на улицы гимназистов и реалистов в неположенное время, не 
говоря уже о семье, следили преподаватели учебных заведений, то нужды в таком законе 
не было. Это расценивалось как поведение, несовместимое со статусом учащегося и 
сурово каралось. В целом же для всей молодежи авторитет семьи и ее нормы были 
беспрекословны. В советское время практически удалось восстановить прежние нормы, и 
это было результатом усилий системы. Сегодня, когда в России свыше одного миллиона 
только бездомных детей, подобный шаг вызывает непонимание. Поэтому флайер нашей 
сегодняшней дискуссии «Осторожно – дети» значительное число участников 
интерпретировало как «Осторожно – закон». 

1. Итак, среди противников закона доминирует мысль о том, что «Большинству не 
хватает терпения заниматься именно таким методом воспитания. Гораздо проще 
запретить, "не пущать". Это безнравственно», что это нарушение прав граждан. В этом 
лагере преобладает мысль о том, что «пусть уж "оттягивается" молодежь в специально 
отведенных для этого местах (клубах и т.п.), а не в кустах на теплотрассных трубах» и 
других сомнительных местах. Особо речь идет о милиции, которая по определению 
должна охранять граждан, бороться с наркоманами и правонарушителями. И здесь же 
замечают, что милиция, если будет действовать в рамках Административного кодекса, 
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просто не справится с ситуацией. Представители данной группы считают, что это будет 
еще одна кормушка для нечистоплотных стражей порядка. Особой статьей идет 
безответственность родителей, неспособных занять и проконтролировать своего дитятю 
в ночное время. Наконец, в качестве аргумента «против» идет отсутствие информации о 
том, как прижился закон в других регионах – Москве, Белгородской, Самарской и 
Читинской областях. 

2. Сторонники принятия закона считают, что с введением комендантского часа 
подростковая преступность сойдет на нет, что закон ограничит безнаказанность 
развлекательных заведений. Эта мера вызвана компенсаторными возможностями 
государства в условиях, когда родители не занимаются воспитанием детей и не 
контролируют их поведение. Одновременно подчеркивается, что ответственность 
родителей должна стоять на первом месте. И этих сторонников, напомним, явное 
большинство. 

Николай Поправко, канд. филос. наук, доцент, зав. кафедрой социологии ФсФ ТГУ 
Алексей Щербинин, д. полит. наук, профессор, зав. кафедрой политологии ФсФ 

ТГУ 

 ОСТОРОЖНО – КОРРУПЦИЯ!  

Присоединенные [24.08.2006 17:21] местное 
А если главный лесничий области узаконил (как?) земельный участок с лесом и на глазах 
жителей поселка на протяжении десятка лет очищает теперь этот участок от ненавистных 
ему сосен - это коррупция или дискредитация исполнительной власти? 

Старик [30.08.2006 07:53] Это, безусловно, коррупция! 
Заметим, что в июле прокурор Томской области С.Панов обратил внимание на проблему 
землеотвода в городе: "Мы же видим, что город буквально задыхается, особенно его 
центральная часть. Существует целая прослойка так называемых жучков, которые 
вертятся вокруг администраций городов, хотят получить вперед всех, лучше всех и 
только себе. Определенная категория таких людей сращивается с властью. Это, 
безусловно, коррупция. Когда у фирмы даже нет подъемного крана, а она получает 
земельный участок под строительство - это является сигналом для прокуратуры и говорит 
о том, что земля берется для последующей перепродажи". 

"Независимая газета", 29.08.2006 

Другой Сергей [01.09.2006 17:13] 
"еще в августе прошлого года депутат Томской областной Думы директор ЗАО 
«Карьероуправление» Екатерина Собканюк предложила коллегам внести поправки в 
областной закон о предоставлении и изъятии земельных участков. Поправки 
предусматривали закрепление за застройщиками площадок, о которых уже есть 
договоренности с муниципальной властью. ...При принятии поправок на сентябрьском 
собрании Думы ее председатель Борис Мальцев назвал их первым антикоррупционным 
законом Может быть, в других регионах закрепление участков без конкурсов на самом 
деле привело к расцвету коррупции, но в Томске стало необходимостью и было сделано 
на основании областного закона. " 

...Не кажется ли Вам, что Депутаты ГДТО и Прокурор области говорят об одном и 
том же городе? Кто же прав-то? Я ранее писал, что мне фраза нравилась "Что в России 
коррупция, то в Томске закон". Думаю, что каждый депутат ГДТО, который голосовал за 
принятие этого закона (о котором говорит Е.М. Собканюк) в огне очередного 
подожженного дома может увидеть и свою искорку. 
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Старик [01.09.2006 10:35] 
...Самым верным было бы думе инициировать принятие закона об обязательном 
декларировании чиновниками расходов: многие из них затруднятся с ответом на простой 
вопрос "Откуда "дровишки" (коттеджи, машины...)?" 

Другой Сергей [04.09.2006 17:22] 
.... есть у нас закон об игорном бизнесе. Ну, ограничили размещение павильонов, типа 
нельзя размещать около остановок, и что? Многие остановки были просто перенесены. 
Запросто так? Хотя понятно, что остановками и маршрутами транспорта занимается 
ДДСБиТ Администрации г. Томска. Именно им как звучит в СМИ ГИБДД дает предписания 
по обустройству остановок. Т.е. эти две структуры, так или иначе, причастны к 
утверждению или согласованию остановок городского транспорта. Остановки 
переносятся, а ответственных лиц за это найти невозможно. У меня вообще впечатление, 
что любой ограничительный законодательный акт в исполнении администрации города 
превращается в средство обогащения некоторых лиц. 

Старик [11.09.2006 09:04] Суд по делу В. Дурнева, назначенный на 5 
сентября, не состоялся 

Рассмотрение по делу В. Дунева не состоялось. Как сообщает пресс-службы томского 
областного суда, заседание было отложено из-за того, что депутат находится в МСЧ-2, 
присутствовать не может. Новая дата рассмотрения не известна. Органами 
предварительного расследования установлено, что в 2001 году С. Лазарев и В. Дурнев 
путем мошенничества завладели правом на имущественный комплекс котельной, 
стоимость около 25 млн. рублей. 

Государственное радио "Томск", 08.09.2006 

Илья [15.09.2006 10:48] 
А. Макаров: "Там 120 и не надо. Надо было порядка 60-70 млн. рублей. Областная власть 
подключилась к вопросу подготовки к зиме. И уже начали помогать. 25 млн. рублей 
выделено на котельную в Светлом. Сейчас эта котельная газифицируется. С прошлого 
года мы 9,5 млн. сэкономили из областных денег и пустили их на котельную в 
Тимирязево. У нас с губернатором такая договоренность - сейчас ТКС делает все эти 
работы, а потом мы думаем, сколько не хватит денег. И губернатор принял решение, 
сколько не хватит, добавить. Сегодня отсутствие денег практически не влияет на 
подготовку к зиме". Дааа, очень интересно - 10 миллионов туда, 10 сюда. Прикинул, 
прибросил, что мараться то, считать... Что нет экономистов, сметчиков, плановиков 
способных все просчитать? Особо умиляет вот этот оборот: "губернатор принял решение, 
сколько не хватит, добавить". 

А мы тут обсуждаем создание, какого то отдела по изучению законов на предмет 
коррупциогенности... 

читатель [19.09.2006 14:29] Конец империи Оххелей? 
Накануне сотрудниками УБОП при УВД задержан начальник отдела Департамента 
дорожного строительства и благоустройства администрации города Томска, сообщают в 
отделении информации и общественных связей УВД Томской области. В ходе 
оперативно-розыскных мероприятий было установлено, что в марте 2006 года чиновник 
получил взятку от предпринимателя в размере 90 тысяч рублей за оказание содействия в 
победе в конкурсе на пассажирские перевозки маршрутными автобусами. В отношении 
должностного лица возбуждено уголовное дело по части 4 статьи 290 УК РФ (Получение 
взятки). Проведены первоначальные следственные действия. Чиновник находится в 
изоляторе временного содержания. 
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Профи [19.09.2006 15:03] 
Это вряд ли: начальник транспортного отдела подставился. Сменят в очередной раз, 
сколько их там уже перебывало... 

цитирую [14.09.2006 17:29] 
«Государство, как правило, ошибается, оно вкладывает средства не в завтрашний, а во 
вчерашний день», - цитирует Дворковича «Независимая газета». По этой причине, 
считает чиновник, власть вместо решения долгосрочных проблем акцентирует внимание 
на краткосрочных задачах. Коррупция, по словам Дворковича, за последние годы 
приобрела огромные масштабы и оборачивается потерей большого объема бюджетных 
ресурсов. Начальник экспертного управления президента констатировал, что в России 
сегодня есть «разумный» размер отката чиновникам – 10 процентов бюджетных средств, 
выделенных на реализацию того или иного проекта. Есть средний – до 30 процентов, но 
есть и рекордный, когда на взятки уходит до 50–60 процентов объемов финансирования. 
«Несмотря на серьезную активацию борьбы с коррупцией, в последнее время успехов 
нет», – отметил Дворкович. По его мнению, многие боятся, что устранение коррупции как 
одного из элементов системы разрушит и саму эту систему. Tomchin.ru 

Ежов [18.09.2006 21:14] 
Директора крупных промышленных предприятий, главные врачи и прочие лица 
обезопасили себя депутатской неприкосновенностью, после ареста Зинченко начнут 
подумывать о депутатстве и другие руководители - сидеть не охота никому 

Русский [21.09.2006 10:00] 
Давно об этом говорят, а воз и нынче там. Считаю, что это показатель плохой работы тех, 
кто должен ловить за руку. Все знают, что берут, в том числе и из рук наших депутатов, 
так что же, в чём проблема поймать? Всё дело в политической воле, которой нет у 
нынешней власти. А теперь представьте: все чиновники - в "Единой России", все у руля. 
Дерни за одну ниточку - развалится вся структура. Вот, и не двигается поэтому ничего с 
места… 

 NB! 43-ИЙ ДЕПУТАТ. МЕЧТА В КВАДРАТНЫХ МЕТРАХ.  
ИСПОРТИЛ ЛИ НАС КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС? 

Русский [28.08.2006 22:09] 
Чиновники, как всегда, переваливают вину на всех, а значит, ни на кого - виноватых, по 
сути, нет. А ведь абсолютно ясно для более-менее разбирающихся в экономике людей, 
что развитие ипотеки без регулирования цены за квадрат жилья "сильной рукой" приводит 
к повышению спроса, а, следовательно, к повышению цены на квартиры. Те, кто имеет 
практический опыт работы в строительстве, ЖКХ и тд., и т.п., легко смогут подтвердить 
мои слова о том, что себестоимость метра жилья в Томске сейчас не превышает 12 
тысяч/кв.м. При удачном проектировании и грамотном сметчике себестоимость квадрата - 
максимум 10 тысяч рублей. ... Даже если воровство и будет иметь место при, 
естественно, обычном выборе руководителя-координатора проекта, то и в этом случае 
прибыль для государства будет достаточной (по сравнению с процентами от 
краткосрочного кредитования), плюс - строительство является долгосрочным вложением 
средств, а это, доказано учёными, не позволит отпустить инфляцию, чего так боятся наши 
горе-управленцы. ... 

doc_veal [28.08.2006 11:51] 
Под эгидой какой-нибудь общественной организации можно организовать массированное 
наступление на застройщиков - лавина исковых заявлений. Хотя бы в рамках 
существующего проекта на страницах сайта ГДТО...Только бы цена за квадрат не 
увеличилась... 



 7

Старик [03.09.2006 08:48] Покупая жилье, мы кормим взяточников 
Хочется еще раз поговорить о наболевшей проблеме - дороговизне жилья и иной 
недвижимости. Как не раз было справедливо замечено многими авторами, высокий 
уровень цен на недвижимость и, в частности, на жилье сформирован рынком в точке 
соприкосновения спроса и предложения, при этом в настоящее время, несомненно, 
преобладает спрос... 

Андрей [14.09.2006 10:01] Проваленные национальные проекты 
... Юрий СОЛОЗОБОВ, политолог: – 57% жителей России твёрдо уверены, что 
нацпроекты не окажут существенного влияния на их жизнь. 43% считают, что деньги 
будут использованы неэффективно, а 31% – что просто разворованы. Это не 
оппозиционная «чернуха», а официальные данные социологов из ВЦИОМа. За год народ 
понял нехитрую логику нацпроектирования: очередная «национальная показуха» нужна 
чиновникам, чтобы «обналичить» побольше бюджетных денег. 

Почему нацпроекты не оправдали ожиданий населения? Да потому, что 
программы, громко названные общенациональными, оказались подменены 
ведомственными и групповыми планами. У нас 15 лет вместо системных реформ, 
которые могли бы реально изменить жизнь в России к лучшему, проводят исключительно 
пиар-акции, причём коррупционного характера. 

...Программа «Доступное жильё» явно провалена, даже упоминание о ней в 
пропаганде резко пошло на убыль. Само название проекта воспринимается в народе как 
издевательство – рост цен на недвижимость превзошёл любые мыслимые ожидания. 
Цена однокомнатной квартиры достигла 120–140 тыс. долл. в Москве, 55–75 тыс. долл. – 
в Екатеринбурге. При наших зарплатах нужны две жизни, чтобы осилить такую ипотеку! 
Полугодие реализации жилищной программы обернулось лишь ростом строительной 
«незавершёнки» да всё той же раздачей дешёвых кредитов для «своих». 

Илья [14.09.2006 13:24] А что? Тоже выход! 
Президент России. Официальный сайт. 13 сентября 2006 года, 

Начало встречи с председателем совета директоров группы компаний «Ренова» 
Виктором Вексельбергом 

В.Вексельберг: Второй вопрос, о котором я хотел вам рассказать, касается 
участия нашей группы по реализации жилищных проектов. 

Я бы хотел на примере одного из проектов, пока единственного на сегодняшний 
день ... - «Академический» на территории Свердловской области. ... По сути, речь идет о 
строительстве нового города. Потому что те многочисленные проблемы, которые 
приходится решать на пути решения жилищных вопросов, как правило, сталкиваются с 
ситуацией, когда те или иные объекты вынуждены вписываться в действующую 
инфраструктуру. Отсюда возникают многочисленные проблемы согласования, решения 
вопросов по инфраструктуре, .... Мы же предлагаем подходить к проектам комплексно и 
фактически, как бы громко это ни звучало, строить города. И вот этот проект как раз 
предполагает создание нового микрорайона в городе Екатеринбурге строительной 
площадью более 15 миллионов квадратных метров для проживания более 300 тысяч 
человек. Этот город будет фактически заново построен на площади более тысячи 
гектаров. И на этапе планирования и разработки мы фактически решили проблему, 
которую потом приходится «догонять». Это проблемы экологии, это проблемы 
инфраструктуры, это проблемы всего социального комплекса, медицинское, 
транспортное сопровождение, обучение, развлекательная инфраструктура. ...В рамках 
этого проекта мы очень тесно сотрудничаем с представителями всех ветвей власти. ... На 
сегодняшний день мы провели предварительную работу и на территории других 
регионов: это – Челябинск, это – Санкт-Петербург, это – Московская область. И в 
принципе у нас уже есть предложения по тому, как, базируясь на таком подходе, 
инициировать новое направление в решении той проблемы, которая на сегодняшний 
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день существует. ...мы предусмотрели, что у нас будет жилье четырех категорий, начиная 
от самого дешевого, доступного до категории класса люкс. Может быть, вот в такой 
комбинации и комплексности решения вопроса и лежит ответ в будущем, как нужно 
регулировать или на долгую перспективу смотреть и решать эти проблемы. 

... Очень интересное решение экологической проблемы. Потому что город этот 
будет размещаться фактически на болоте. Мы хотим осушить, вписать. Это не будет 
Венеция… При этом еще раз подчеркну, очень тесное взаимодействие со всеми ветвями 
власти, которая, безусловно, является участниками этих процессов, потому что это – и 
разрешительная документация, это – и инфраструктурные вопросы, это, конечно же, – и 
вопросы участия в софинансировании. ... 

Профи [16.09.2006 10:31] 
...мысль - о застройке микрорайонами - постоянно пытается "продавить" Б.А.Мальцев. 
Проблем на пути реализации подобных проектов не мало. Одна из них - финансирование 
строительства объектов инфраструктуры: инженерных, транспортных, социальных... За 
счет каких средств? 

Русский [16.09.2006 15:21] 
... Если даже мелкие застройщики способны создать инфраструктуру, только дайте 
участки хорошие, неужели ж наши гиганты стройиндустрии местного масштаба не смогут? 
Жалкие оправдания некоторых представителей этого бизнеса - лишь повод ничего не 
делать в этом направлении, экономя на нашем с вами удобстве... 

Ветер северный [16.09.2006 20:15] Споемте, друзья! 
Дело в том, что реконструкция крупного современного города — это поистине великая 
битва. А можно ли вступать в сражение, не зная в точности целей, которых с его 
помощью собираешься достигнуть? Мы находимся именно в такой ситуации. Власти, 
поставленные в тупик, бросаются во всякого рода авантюры... Нужна программа 
действий. Нужно располагать основными принципами современного градостроительства.” 
(Ле Карбюзье) Кто будет разрабатывать, а потом осуществлять программу реконструкции 
города? 

Старик [20.09.2006 08:57]  
"Российская газета": "Обсуждается законодательная инициатива, направленная на 
создание условий для увеличения объемов жилищного строительства" 

- В думском комитете по промышленности, строительству и наукоемким 
технологиям обсуждается законодательная инициатива, направленная на устранение 
еще сохраняющихся административных барьеров и создание условий для увеличения 
объемов жилищного строительства. Авторы этой инициативы предлагают разрешить 
давать застройщикам, если они возьмут на себя бремя сноса ветхого жилья и расселения 
его жителей, земельные участки без аукциона". 

"Томские вести", 20.09.2006 

doc_veal [22.09.2006 10:30] 
Было бы глупо, решая проблему доступности жилья, ограничиться двумя американскими 
моделями ипотеки, которые у нас внедряются, и забыть при этом об отличном немецком 
опыте строй-сберкасс и о наших строительных кооперативах. Одна из задач (ипотечных) - 
снижение процентной ставки и стоимости квадрата. Если это будет достигнуто, то 
определенному процентному составу участников (застройщиков) будет выгодно 
воспользоваться этой схемой, чем обременять себя огромным телом ипотечного кредита 
на чуть ли всю жизнь. И еще. Реально стоимость квадрата мы не сможем снизить, не 
воплощая в жизнь новые строительные технологии и материалы. 
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Андрей [22.09.2006 10:59] 
Нереальная мечта купить квартиру бюджетникам причем однозначно............... Не верю, 
что цена квадратного метра упадет...Только при росте заработной плате до 30-60 т.р. в 
месяц и например падение цен на бензин + антикоррумпируемость общества это 
становится возможно... но это так мечты... а пока в моем понимании квартиру сразу 
может купить только ВОР ....... 

Илья [22.09.2006 16:10] 
Цены на недвижимость в настоящее время взлетели из-за того, что существует огромный 
неудовлетворенный спрос. Все попытки государства решить жилищную проблему через 
доступность ипотеки (снижение ставок, увеличение срока кредитов, ослабление других 
требований к заемщику) только увеличивают спрос. Есть еще и категория людей, которые 
инвестируют средства в строящееся жилье, видя непрекращающийся рост цен, с целью 
на этом заработать. Кто то вкладывает свои средства... Это нормальные инвестиции. 

При всем при этом, жилья строится не намного больше, чем в предыдущие 
годы............... Почему его строится мало? Это можно обсудить по подробнее. ... 
земельный аспект здесь явно присутствует. Особенно это чувствуется в г. Томске... Есть, 
на мой взгляд, и некий сговор крупных строительных фирм, но переоценивать этот 
фактор я бы не стал. Ситуация похожа по всей стране. 

Илья [22.09.2006 16:37] 
Рост цен будет по итогам года еще больше чем 40%! И этот процесс инвестирования в 
связи с подорожанием втягивает в себя как в водоворот все новых и новых участников. 

Думаю, что через год-два, когда цены станут уж совсем нереальными, у нас рынок 
жилья стабилизируется. То, что квартира (дом) будут не у каждой семьи это однозначно. 
Об этом свидетельствует и мировой опыт. Поэтому стремиться к этой неосуществимой 
цели, думаю не следует. Как говорится, "по одежде протягивай ножки" 

Три звезды [22.09.2006 17:52] 
Государственные задачи ... в государственных масштабах, комплексно. Если вспомнить 
60-е годы с хрущевками - в основе лежала гениальная идея, гениального архитектора 
Карбюзье, с концентрацией финансовых, технологических, организационных, 
идеологических мер. И в результате - частичное решение квартирного вопроса. 

Сейчас нет ни идей, ни попыток объединить усилия в масштабах страны, не видно 
никаких организационных мер, ни новых технологий... кроме лозунга в рамках 
национального проекта по большому счету нет НИЧЕГО. Не настало время великих 
организаторов? На виду только банковско-финансовые игры на жилищном рынке. 

 ДОВЫБОРЫ В ДУМУ Г.ТОМСКА ПО 1-МУ И 4-МУ ОКРУГАМ 

Старик [24.08.2006 08:05] В Томске приближается дата повторных выборов 
депутатов Думы Томска 

Они назначены на 8 октября. На 1-м и 4-м избирательном округе население выбрало 
только по 1 депутату. Второе место было отдано кандидату "против всех". Сейчас 
кандидаты вновь будут бороться за два места. 

Избиратель [01.09.2006 12:52] 
На примере нашей организации ТГПУ, я отчетливо вижу, как администрация использует 
бестолковых и аполитичных студентов, ради достижения своих целей. Так же понятно, 
что эти цели не имеют ничего общего с интересами этих студентов, да и сотрудников 
тоже. На само деле, все очень просто - администрация, грубо нарушая законы, оказывает 
услугу власти, а они потом если что окажут услугу ему, например, если их место будет 
под угрозой. ... 
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Олег [05.09.2006 16:23] по теме 
По-моему выборы на 4-м не состоятся по явке 

Русский [05.09.2006 17:29] 
Вы знаете, если бы не добровольно-принудительный сгон студентов к урнам, то можно 
было бы со стопроцентной гарантией утверждать, что неявка будет на Вузовском округе. 

 СОБАЧЬЯ ЖИЗНЬ 

шельма [23.08.2006 19:39] 
...но все таки: почему отстрел??? не могу понять, что за зверства то? 

doc_veal [22.08.2006 11:53] 
Администрация Томской области рассылала по муниципальным образованиям 
модельные правила содержания домашних животных с нормативной правовой практикой 
субъектов Российской Федерации. Ситуация не изменилась. Их стреляют, травят, 
создают "собачьи "Освенцимы" или просто не обращают на них внимание. Видимо, не 
помогли правила... 

vita [29.08.2006 14:33] "...Вам собаки не мешают" 
А мне очень даже мешают!!! Честно скажу, собак и кошек очень люблю, и у нас всегда 
дома были собаки. практически члены семьи… Но они жили во дворе, сидели на цепи, а 
ответственность за уход, кормежку, лечение и гигиену лежала на хозяевах! И если чья-то 
собака проявляла агрессивность, то все знали, чья эта собака и принимали меры: 
привязывали покрепче на цепь, ссылали подальше на охотничью заимку или, по суровой 
деревенской действительности, попросту ее убивали. ... Мои знакомые уже не раз 
подвергались нападению бродячих собак, и, причем нападают они исключительно на 
маленьких детей! …наш город превратился в огромный, очень удобный собачий туалет! 
Почему нет никакой ответственности у хозяев за своих питомцев? Около дома 
невозможно пройти, и не только на травке, а прямо на асфальтированных дорожках, в 
самом центре города, в бизнес - районе, где кругом банки, магазины и другие 
учреждения! ... 

doc_veal [25.08.2006 09:43] 
Подождите, скоро довыборы, может, кто и вспомнит об этой проблеме... А, сейчас это 
только на руку городской власти. В случае чего, "козлом" станет "Спецавтохозяйство" - 
бессердечные, хладнокровные убийцы, чьи руки по локоть в собачьей крови. Да, и собак 
поменьше станет. Выгода в квадрате: за счет МУПа получит хороший пиар борца за 
справедливость и гуманизм, а за счет уменьшения численности собак - очевидная 
экономия бюджетных средств. P.S. Написано с иронией 

гость [30.08.2006 10:37] Форма борьбы 
в конце 90-х, на территории общежитий одного из университетов в Москве развелось 
большое количество бездомных кошек. Кошек стало настолько много, что администрация 
университета стала платить за кошачью "голову" по 10, а потом и по 30 рублей. Булка 
хлеба тогда стоила порядка 2-3 рублей, а обычная плитка шоколада - 3 рубля. Охота на 
кошек стала неплохим заработком для студентов и жителей окрестностей. 

шельма [09.09.2006 11:03] 
... несмотря на извечные доводы типа "денег нет"...все таки порыться в закромах....и 
выделить энную сумму на содержание приюта для собак, если кому интересно, то в 
последнее время с помощью Томских форумов, удалось пристроить достаточное 
количество собак из приюта в хорошие руки, от куда они не попадут больше на улицу. 
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Почему такое дело реально от простых людей, а власти признаются в своем бессилии 
?!!? Как же так?? 

Кому так же интересно, поступило предложение сделать цветные плакаты, типа 
листовок, с изображением бездомных собак, с указанием телефонов приюта и развесить 
их в автобусах, иных местах... именно сегодня я и еду в приют, фотографировать 
животных. Таким самостоятельным образом уже был пристроен один пес…. 

либерал [16.09.2006 13:30] 
... Для того чтобы отождествить виновника нужно его как-то опознать. Как опознать 
собаку? Фоторобот ее составлять?! ... Для меня, как для солидарного представителя 
вида, определенно одно. Ценность человеческой жизни выше ценностей всех жизней 
другого вида. 

doc_veal [18.09.2006 11:29] 
Регулировать численность безнадзорных собак в настоящее время, когда на самом деле 
численность "безнадзорной" стаи в городе превышает число в 15 тысяч голов... без 
радикальных методов невозможно. … Но, методами гуманными - исключающими 
предсмертные страдания. Если бы "спецы" применяли эффективные, моментально 
действующие препараты от которых собака бы не умирала по четыре-пять часов мучаясь 
в агонии, то эти мероприятия проходили довольно незаметно... Применять такие 
препараты не разрешает ОБНОН - они содержат сильнодействующие наркотические 
вещества... А, «спецам» город платит за работу – они просто заложники ситуации… 

Светлана [19.09.2006 13:35] 
... Мне очень интересно было узнать какой взгляд на эту проблему у моих друзей и 
знакомых. Честно говоря я не ожидала таких результатов. Расспросила 4 семейные пары 
не имеющих животных, своего 18-летнего сына и двух его друзей. … они сразу 
заинтересовались зачем отстреливать всех собак подряд, если они не больные и не 
нападают ни на кого. А рассуждения типа: Как отделить больных от здоровых? Лучше 
застрелить всех подряд - даже не знаю как и передать, так как словами автора передать 
не могу (очень бурная реакция). 

 НАЦИОНАЛЬНЫЙ ВОПРОС 

Философ [28.08.2006 14:51] 
В принципе национализм не всегда самое большое зло для страны. Например, Япония до 
сих пор одна из самых националистических стран в мире. Она вообще не признает и 
сейчас никакой эмиграции. Однако явный национализм не мешает Японии быть и одной 
из самых богатых стран мира в настоящее время. … Россия действительно 
интернациональная страна. И это не всегда идет ей на пользу. Порой нашему народу 
очень не хватает здоровой доли национализма…. какое-то желание помогать в первую 
очередь "своим", живущим на этой земле сотни лет, а потом уже эмигрантам, живущим 
здесь, может быть, всего несколько лет и пытающимся переделать ее под свою культуру, 
должны в этом обществе присутствовать…. 

Андрей Евгеньевич [30.08.2006 16:25] 
… что тогда происходит вокруг? Экономика возрождается? Нет, на месте заводов - 
супермаркеты! Может сельское хозяйство в расцвете? Нет, брошенные земли, 
исчезающие деревни! Только возле крупных городов идёт возня из-за земли, с целью 
сделать на ней деньги! Мы живём только благодаря нашим природным ресурсам! Завтра, 
когда наш президент не угодит Америке, те опустят цены на нефть и - привет? Что тогда? 
…Опять пустые прилавки, задержки пенсий, зарплат? А не придут ли нам на "помощь" 
тогда "добрые" соседи? 
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Философ [31.08.2006 13:31] 
…Всего-то лишь надо сделать так, чтобы быть гражданином Росси было выгодно и 
почетно, и получить это гражданство мог не всякий эмигрант, а тот, кто реально много 
сделал для России или очень долго живет в ней. 

Камчадал [01.09.2006 11:01] 
… для многих нынешних московских школьников русский совсем не родной. Дома они 
говорят на армянском, азербайджанском, татарском, украинском и молдавском. По-русски 
общаются между собой только в школе. Почти в каждой московской школе открылись 
классы, где русский изучают как иностранный. В прошлом году в московских школах 
насчитали 25 тысяч детей из бывших республик. (Московский Комсомолец, от 01.09.2006) 

житель [04.09.2006 10:26] 
В Томске межнациональное спокойствие достигается большим количеством приезжих, в 
большинстве своем студентов. Настораживает то, что большое количество кафе, 
ресторанов и пр. принадлежит выходцам с Кавказа. Например все кафе в гор.саду у 
армянской диаспоры, шашлычные в пригороде тоже их. Заметьте - жилой дом в начале 
Иркутского не "принимают" по санитарным нормам - в 50 метрах находится АЗС, а за 
рекой в 10 метрах от АЗС "армянский шашлык" и ничего... Разрешение на торговлю есть, 
хотя по СанПиНу в 200 метрах не может быть оборудовано кафе. … 

либерал [04.09.2006 11:35] По поводу еды (пищи). 
Если хоть в одной русской "забегаловке" меня накормят так же вкусно, (и без последствий 
изжоги) оперативно и, к тому же, доступно по деньгам, как, например, в сети "узбекская 
кухня", … то я лояльно отнесусь к санитарным и другим ограничительным нормам, 
согласно которым в "чисто русских" предприятиях общественного питания я за свои 
деньги стою в очереди (даже в "русском бистро"), ем за неадекватные деньги, да еще в 
90% получаю проблемы с желудком после... 

321 [05.09.2006 12:46] 
…люди выступают не против национальностей как таковых, а против национальных 
диаспор, в частности в экономике и политике, интуитивно понимая, что подобное 
объединение на национальной почве дает его участникам преимущество перед каждым 
конкретным рядовыми гражданином равным среди равных… Я не понимаю людей 
уехавших в другую страну, но продолжающих жить и кучковаться в среде, от которой они 
бежали… 

Лирмак [09.09.2006 20:25] 
… Власть просто должна выполнять закон - искоренять бандитизм и пресекать действия 
фашиствующих националистов. Конфликт в баре Кондапоге мог начаться, например, со 
следующего сценария. Приведу пример из собственной практики. Когда я управлял 
рестораном, ко мне пришел жаловаться один из цыганских лидеров, которого просто не 
пускали в мое заведение (я об этом не знал). Он мне поведал, как охранники реагировали 
на парковку его 600 Мерседеса рядом с рестораном:"Убери отсюда свою сковородку". 
Цыган не отреагировал бурно, но пришел жаловаться. Мне пришлось отчитывать за 
шовинизм начальника охраны. Все бы было изящно и красиво с точки зрения дружбы 
народов, однако именно цыганская мафия распространяла в дискотеке нижнего уровня 
ресторана наркотики... Где здесь правда? … Далее, я считаю, что самая гнусная вещь в 
развлекательных учреждениях - это фэйс-контроль, осуществляемый "этнографами" 
службы безопасности - … Пускать в заведение нужно всех, как и выкидывать из него в 
случае невыполнения правил поведения. Это же правило должно работать и в жизни. 
Национальность тут роли играть не должна. 
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патриот Томска [11.09.2006 10:14] 
… уровень образованности (интеллигентности) гражадан нашей страны за последние 15 
лет действительно неуклонно снижается. Поэтому, становятся все более 
востребованными мало образованными гражданами "произведения" самого убого 
содержания: стрельба, секс, плутовство, насилие и проч. Выход только один - повышение 
качества и нравственности образования. Но здесь возникает дилемма совсем другого 
плана. А нужно ли это власть имущим? Как говорили древние: "Дайте народу хлеба и 
зрелищ!"... 

психиатр [14.09.2006 17:18] опрос на тв-2 
Как избежать национальных конфликтов в Томске? Больше всего звонят на вариант - 
выселить мигрантов. "Умный город"... Даже не удосужатся про историю собственной 
семьи вспомнить. 

Камчадал [14.09.2006 17:47] Это, по-Вашему, плохо? 
Местная власть как раз, наоборот, всячески поддерживает создание национально-
культурных центров, создана даже их ассоциация во главе с бывшим зампредом 
облисполкома А.П.Габрусенок 

Лирмак [16.09.2006 19:36] 
Все беды - от религии. Как от искренней, когда за нее идут на смерть, так и от 
фальшивой, когда на эту смерть посылают или с просвещенным лицом рассуждают о 
неприкосновенности монастырских земель. Оба вида распространяются либо "мечом", 
либо административным ресурсом в смеси с дремучестью населения. … Выдвигаю тезис: 
борьба за материалистическое мировоззрение в случае успешного ее проведения - один 
из самых главных факторов приближения к толерантности наций. Конечно, надо не 
забывать о борьбе с бедностью и т.д. 

Эпикур [18.09.2006 14:33] 
…антитезис - Ни материалистическое (научное) мировоззрение, ни тем более борьба за 
торжество этого мировоззрения, не способны сами по себе улучшить людское общежитие 
("толерантность наций"). Секуляризация общества в Европе последние 200 лет уже 
устранила религию из реальной политики, однако это не спасло народы Европы от двух 
мировых войн и ужасов фашизма и большевизма. 

нихто [19.09.2006 09:30] 
…Никакого рецепта не вижу, потому что сам испытываю противоречивые чувства. Есть 
знакомые, коллеги, приятели других национальностей - и ничего в этом 
противоестественного я не вижу. С другой стороны, элементарно наблюдая со стороны, 
отвязанных смуглых, говорящих с акцентом людей, барражирующих по дорогам города и 
области на "копейках-убийцах" … - тут возникают другие чувства, далеко не 
дружественные 

Русский [19.09.2006 13:04] 
… Достаточно вполне, чтобы люди, чья деятельность связана с координацией процессов 
взаимоотношений между представителями разных национальностей, делали свою работу 
хорошо. … делать чего-то самим - чревато. Хотя бы тем, что могут обвинить в 
национализме, а это ярлык, от которого не так просто потом избавиться. 

Старик [20.09.2006 09:22] Это и есть "решение" национального вопроса? 
"Единая Россия" предлагает запретить СМИ называть национальность преступников 

Как сообщил координатор партии по национальной политике, таким образом 
журналисты не будут принимать невольного участия в формировании образа врага, в 
частности, в лице эмигрантов. Единоросы также готовы предложить меры по 
совершенствованию миграционного законодательства. Как говорит представитель 
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партии, нарушение баланса экономических интересов приезжих и коренного населения в 
сфере торговли вызывает нарастающую национальную напряженность. Все это, по 
мнению единоросов, ведет к проявлению бытового национализма. "Эхо Москвы в 
Томске", 19.09.2006 

Гостьюшка [20.09.2006 15:16] 
…Незачем перекрашивать истинную ситуацию в идиллическую и желаемую картину… 
Всё должно быть честно и беспристрастно. Народ сам разберётся как, где и с кем ему 
жить, как поступать и за кого голосовать. Ежели посмотреть ТВ-материалы из Чечни, так 
там каждый дом - вооружённый семейный бастион. … А что россияне? Редкие охотничьи 
двустволки? Так даже от этих двустволок, регулярными проверками, вынуждают 
избавляться. Не говоря уже о конкретном короткоствольном оружии самообороны. 

 МОЛОДЕЖНЫЙ ЭКСТРЕМИЗМ 

Респект [15.09.2006 09:17] Здравомыслящие Томска, объединяйтесь! 
… Молодая гвардия Единой России выставила пикет в защиту студентов ТГПУ. 

…Лично мне видится эта ситуация более сложной, чем просто пикет. …с позиции 
Партии можно сделать вывод: хорошо, что Молодая Гвардия берется за решение 
реальных проблем студентов, но плохо, что неожиданно и несогласованно. … Предлагаю 
разделить этот тезис на две части. 

Хорошо, что Молодая гвардия берётся решать реальные проблемы студентов! 
… Молодая Гвардия была создана только в апреле, что бы не быть такой же как 

«Молодёжное единство» … Если разбирать сам факт недовольства, то действительно 
выясняется, что он справедлив и заслуживает внимания. Организаторы в своей позиции 
были честны и никто этого не опроверг: «В прошлом году на основании приказа ректора 
незаконно была поднята плата за проживание в общежитие. Она составляла 150 руб. в 
месяц, хотя согласно Федеральному Закону плата за проживание не должна превышать 
больше 5 % от размера стипендии. Под давлением профсоюза студентов приказ о 
повышении платы за проживание был отменен и, согласно приказу ректора, должен был 
быть проведен перерасчет. Однако перерасчет проведен не был, и студенты продолжают 
платить за проживание. Кроме того, выпускники, не проживающие больше в общежитии, 
денег за переплату так и не получили». … Вопрос ведь не только в 1000 - 1500 руб. (2 
стипендии) для каждого студента, а в принципе, нельзя так обманывать студентов, а 
студентам нельзя позволять себя так обманывать. … заставляет задуматься схема, 
которую придумала эта молодежь из МГ ЕР. Студенты своего ВУЗа никогда не будут 
протестовать, на всякий случай, боясь репрессий - так было всегда. А вот студенты 
других ВУЗов им терять нечего. И если на профком можно найти рычаги влияния, то в 
таком случае, молодежь добивается своего и рушит стереотипы, задает новые ситуации. 
Технология достойна уважения! И это те, кому вчера отводилась роль «носить флаги»? 
Может быть, стоит по-другому использовать этот молодежный ресурс? 

Плохо, что неожиданно и несогласованно! 
… депутат из «Единой России», работающий по данному избирательному округу, 

оказавшийся меж двух огней, справедливо задавал вопрос: «Почему так, и без 
согласования?». Он прав, т.к. несет ответственность за данный округ со стороны Партии. 
К нему с данной просьбой студенты не обращались, хотя я уверен, знали бы его как 
человека – в этой ситуации обратились бы. Но сложилось все по-другому, возможно из-за 
того, что молодежь уже не верит в справедливость со стороны взрослых и предпочитает 
решать проблемы самостоятельно, возможно из-за избытка энергии, ведь интереснее 
самим решать свои проблемы. Ведь если бы депутат от ЕР обо всём был предупреждён, 
то, возможно, не возникло бы массы неловких ситуаций для всех участников событий. Как 
теперь это всё оценивать? Мне очень сложно оценить данную ситуацию есть ли здесь 
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правые и виноватые, т.к. с одной стороны я молодой человек, активно участвующий в 
общественной жизни города, с другой член Партии. 

Помимо дисциплины возникает вопрос, почему не вышел ректор и не поговорил с 
недовольными, почему должен был брать огонь на себя член попечительского Совета 
ТГПУ, единорос С.Кравченко. … 

В виду данной ситуации отвечая на вопрос «что дальше?», у меня возникают 
следующие выводы: 

- Молодежь действительно научилась разбираться в проблемах, и жестко ставить 
их не боясь последствий, это факт и с этим надо считаться. 

- Есть в нашем городе неравнодушные молодые люди и этих людей всё больше в 
Партии «Единая Россия». 

- Политическим оппонентам рано радоваться по поводу раскола между Партией и 
молодежным крылом, никакого раскола нет, все вопросы дисциплины принципиальные, 
но технические. А у партии ЕР есть реальная опора на неравнодушных, грамотных, 
инициативных молодых людей, которые готовы искренне отстаивать ценности Партии. 

- Нужно искать, как бы это не было «мучительно больно», схему взаимодействия 
между «старшими товарищами» и «молодыми». 

- Необходимо пересматривать подходы по работе с молодежью. Создавать 
условия по вовлечению, а не отвлечению молодёжи. Развивать такие проекты как 
Молодая Гвардия, Молодежный парламент, Молодежный банк, и другие проекты, в 
общем, «майдан на мыло». 

- Партии необходимо честно и открыто поговорить с молодежью и расставить все 
точки над i. Потому что без доверия каши не сваришь. 

Евгений Дорошенко, член Регионального Политсовета ТРО ВПП «Единая 
Россия», председатель Молодёжного парламента Томской области 

Neyro [15.09.2006 09:36] 
Одно в этом вопросе встаёт косточкой, а не проще ли было договориться о встречи с 
Ректором, студентами парой заинтересованных депутатов и парой общественных 
организаций.??? И вопрос можно было решить. И решить эффективнокак вы сами 
написали выше. Это не раскол - это глупость и унижение ректора. Работать можно более 
эффективно и без шума. Кто пригласил журналистов? Разве не МГ? Мг. Пикету нужны 
тогда, когда уже ничего не помогает... 

Современный идеолог [15.09.2006 13:56] 
Так это же замечательно! Прикиньте, партия задумалась (не важно как в КПСС, или не 
КПСС) о молодёжи не сама по себе, не потому что сказали об этом подумать, а потому 
что молодёжь этого захотела и заставила думать... 

 ВЕЛОСТОЯНКИ И ВЕЛОДОРОЖКИ 

Сергей Раков [21.08.2006 15:01] 
велосипед или иномарка, по левой или по правой стороне это не столь важно. Ключевой 
момент для решения ситуации - формирование взаимоуважений на дороге через... и тут 
длинный и долгий список мер, но главное контроль за соблюдением прав (правил) и 
создание удобной инфраструктуры. По аналогии с "законом о пиве и мрачном зрелище" 
"пробуксовывает" он именно по этим причинам. Нет должного контроля и нет 
инфраструктуры. В результате в головах у граждан формируется не адекватное 
социальное поведение. ... 
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rainday1961 [30.08.2006 18:28] 
в этой теме было сделано вполне реальное предложение... Никто никого не просит 
делать велодорожки на центральных улицах, есть вполне разгруженные улицы 
параллельные центральным. Там велосипедисты никому бы не мешали. Другое дело, что 
не охота, лень... вот это да. 

Профи [31.08.2006 07:46] Лиха беда - начало! 
"Москва не сразу строилась!" Совсем недавно показали сюжет по ТВ: администрация и 
профком ТГУ приняли решение об оборудовании охраняемой стоянки для велосипедов, 
что и будет сделано в апреле 2007 года (место уже подобрали), просто в зиму 
действительно делать её бессмысленно. 

либерал [21.09.2006 10:42] 
… организация велодорожек в нашем городе — действие действительно пустое, не 
более, чем PR ... Но это дело, не такое уж и малое. Более того, оно плотно основывается 
на всеобщем уровне нашей материальной культуры, который не очень-то и высок. Другой 
момент. Рассмотрим на бытовом примере. Предположим, что у Вас дома одновременно 
рассохся и отслоился паркет и потек водопроводный вентиль на кухне. Что Вы вперед 
будете делать? Я так думаю, что если Вы мудрый хозяин, то Вы, прежде всего, займетесь 
сантехникой. Отсюда и отношение мое к велодорожкам в городе, как к блажи, 
осуществление которой можно отложить на неопределенный срок, не оттягивая на нее 
средства, а занимаясь куда более насущными проблемами. Это отношение не говорит о 
том, что я считаю, что велодорожки — это плохо, а о том, что это совершенно нам сейчас 
не нужно. К тому же оговорюсь еще раз. Скоро "белые мухи" полетят... и будут лететь 
еще месяцев семь. И так каждый год. Мы не в Калифорнии и даже не в Узбекистане... 

Сергей Раков [22.09.2006 03:01] 
... просто многозадачность должна быть и дорожки и коммуналка и т.д. и т.п. нет же такой 
задачи все бросить и заниматься чем то одним! "Хозяин городской инфраструктуры" - нет 
такой позиции, многие владеют, и многие разным управляют. Велодорожки зимой 
становятся частью дороги или сугроба, но 5 месяцев в году все же могли бы 
функционировать, разгружая общественный транспорт от студентов и любителей 
"вкручивать". 
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